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Ata nº 79 da Reunião Ordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira - CCJ 
Local:  Sala A117 – piso Térreo, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data:  13/09/2019 - Início: 15h30min (devido quórum) - Término: 17h 
 
Participantes: 

1. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
2. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
3. UDESC – Virgínia Grace Barros 
4. SUBPREFEITURA DISTRITAL DE PIRABEIRABA – Mauro Möller 
5. SAMA – Adriano Stimamiglio 
6. SINDIPEDRAS – Gabriel K. Wolfart 
7. SEPUD – Thiago Augusto Neiva de Lima 
8. AJAQ – Alcides Bergmann 
9. CAJ – Claudia Rocha 
10. IMA – Marta Beatriz Macarrini 
11. EPAGRI – Onévio A. Zabot 
12. SDS / DRHI – Jaqueline Isabel de Souza 
13. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
14. APROÁGUA – Manoel Luiz Vicente  
15. MPF – Flávio Pavlov da Silveira  
16. SEPROT – Marnio Luiz Pereira 

 
Ouvintes: 

1. Ademir Sgrott – AJM / APA 
2. Tereza Cristina S. Couto – PMG 
3. Jane Lucy C. Gorniack 
4. Bruna Carolina Pensky – UNIVILLE/FURJ 
5. Tamila Keine – UNIVILLE/FURJ 
6. Eduarda Helena Ribeiro - UNIVILLE/FURJ 
7. Thays Saretta Sulzbach – SDE/SEMA 
8. Therezinha Maria Novais Oliveira – UNIVILLE/FURJ 
9. Antônio Edival Pereira – DEFESA CIVIL SC 
10. Adilson Gorniack - PMJ 

 
Ausências Justificadas: 

11. Anderson Venturi - SINDIFJ – E-mail 
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ASSUNTOS DISCUTIDOS: O Presidente José Mário Gomes Ribeiro abriu a reunião, saudou os 
presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou entre os presentes o recebimento via e-mail 
da ata referente à última assembleia (nº 78, datada de 22 de março de dois mil e dezenove), 
dispensando assim a leitura da ata que foi aprovada de forma unânime. Dando sequência à 
reunião, foram apresentados pelo Sr. Presidente os itens da pauta:  1.1.2) Deliberação – Plano 
de Capacitação:  a Consultora Tamila Kleine apresentou as adequações realizadas no Plano de 
Capacitação aprovado na Assembleia anterior, deliberado pelo Presidente “ad referendum”, 
para seguir com os trâmites de prestação de contas junto ao Governo do Estado, colocado então 
aos presentes, o Plano de Capacitação foi aprovado de forma unânime.; 1.1.3) Palavra – DRHI: a 
Sra. Jaqueline Isabel de Souza – Diretora de Recursos Hídricos e a Sra. Thays Saretta Sulzbach – 
Coordenadora Especial de Integração e Planejamento Ambiental, SDE/SEMA, apresentaram a 
nova estrutura estadual e informaram que a minuta do Regimento Interno será enviada para 
apreciação do Comitê, antes da publicação, para regulamentar a nova área de abrangência será 
publicado novo Decreto. 1.1.4) Palavra – Entidade Executiva: A Profª Therezinha Maria Novais 
de Oliveira, apresentou a prestação de contas parcial, relativa ao Ano 1, colocando que o recurso 
recebido foi de R$ 190.865,94 (cento e noventa mil, oitocentos e sessenta e cinco reais e noventa 
e quatro centavos), o recurso utilizado foi de R$ 112.448,35 (cento e doze mil, quatrocentos e 
quarenta e oito reais e trinta e cinco centavos) e o saldo para utilização no Ano 2 foi de R$ 
78.417,60 (setenta e oito mil, quatrocentos e dezessete reais e sessenta centavos), este saldo 
foi motivado pela contratação tardia de consultores. Na distribuição do recurso utilizado os 
valores ficaram distribuídos da seguinte forma: Recursos Humanos - R$ 89.053,41 (oitenta e 
nove mil, cinquenta e três reais e quarenta e um centavos), Equipamentos – R$ 15.195,00 
(quinze mil cento e noventa e cinco reais), Produtos/Serviços – R$ 7.884,10 (sete mil, oitocentos 
e oitenta e quatro reais e dez centavos). Para a execução do Ano 2, o plano de trabalho será 
adequado em reunião conjunta da Entidade Executiva e dos Comitês de Bacia. A Sra. Jaqueline 
Isabel de Souza, informou que houve equivoco nas fontes orçamentarias e está na Fazenda para 
liberação do pagamento da segunda parcela do FEHIDRO. A Profª Therezinha Maria Novais de 
Oliveira – Coordenadora da Entidade Executiva (FURJ/UNIVILLE), apresentou também um 
retrato do IQA dos Rios Cubatão e Cachoeira, o Presidente – Sr. José Mário Gomes Ribeiro, 
colocou que este trabalho é financiado com iniciativa do setor privado. O Sr. Onévio A. Zabot – 
EPAGRI, colocou que a região do Cubatão tem agricultura e a urbanização está acelerada, o Sr. 
Alcides Bergmann – AJAQ, colocou que na região do Quiriri, continuam ocorrendo ligações de 
luz e tem que aumentar a fiscalização, com a palavra o Sr. Manoel Luiz Vicente – APROÁGUA, o 
georreferenciamento rural demorou, a área tem Plano de Manejo, mas as ações não foram 
executadas, em relação a regularização fundiária não foi feito nada, a área rural está crescendo 
sem infraestrutura, não existe saneamento rural. Conforme o Sr. Flávio Pavlov da Silveira – MPF, 
estas denúncias tem que ser encaminhadas ao MPE – Ministério Público Estadual, que conforme 
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o Sr. José Mário Gomes Ribeiro, no passado já foi membro do Comitê, mas acabou solicitando 
desvinculação como entidade membro do Comitê. A Profª Therezinha Maria Novais de Oliveira, 
colocou que a situação é complexa, agricultura, abastecimento, PSA – Pagamento por Serviços 
Ambientais, mas tem solução, é uma bacia pequena, mas de grande importância econômica, o 
rio Cachoeira já foi ruim na avaliação do IQA- Índice de Qualidade de Água, mas a média anual 
(julho/julho), com a implantação do saneamento, está melhorando. 1.1.5) Palavra – Companhia 
Águas de Joinville:  a Sra. Claudia Rocha - CAJ, informou que foram implantados pela CAJ, mais 
pontos para análise do IQA e foram feitas novas análises dos pontos, foi constatada uma 
tendência de melhora na qualidade da água do rio Cachoeira, sendo que em alguns momentos 
teve análises com influência da questão de chuvas, onde a amostra foi diluída. A Sra. Claudia 
Rocha, apresentou também um breve relato sobre o programa “Águas para Sempre” – PSA 
(Pagamento por Serviços Ambientais), lançado na data de 12 de setembro de 2019, na ACIJ, no 
Fórum Joinvillense de Segurança Hídrica, programa que está sendo desenvolvido em parceria 
com Comitê Cubatão e Cachoeira, SAMA/UDR, EPAGRI, UNIVILLE e pretende lançar edital ainda 
este ano para região do Cubatão. 1.1.6) Palavra – Prefeitura Municipal de Joinville/SAMA:  o Sr. 
Adilson Gorniack, apresentou aos presentes o projeto “Jardins drenantes, aplicação do princípio 
de Drenagem Urbana Sustentável ao processo de urbanização”, o objetivo do projeto é o 
amortecimento de águas pluviais.  1.1.7) Site CCJ – nova configuração:  a Sra. Elaine Cristine 
Scheunemann Fischer – Secretária Executiva, informou aos presentes que o site está com um 
novo layout e o cadastro de membros também será realizado através do site em link específico, 
com login e senha, que será informado aos membros através de correspondência, sendo que os 
documentos do site terão que ser atualizados e o ofício original de nomeação dos membros 
deverá ser enviado via correio para o Comitê. 1.1.8) Quadro atualizado de Entidades Membro 
do Comitê:  a Sra. Elaine Cristine Scheunemann Fischer, informou que recebeu um ofício da 
Polícia Militar Ambiental, solicitando descredenciamento junto ao Comitê, alegando 
dificuldades logísticas para participação, os membros do Comitê não aceitaram a solicitação, 
pois consideram muito importante a participação da Polícia Militar Ambiental no Comitê, sendo 
assim, o Sr. Presidente informou que fará tratativas com a entidade para que a mesma continue 
participando como entidade membro do Comitê, a Secretária Executiva, informou que no 
segmento de Governo Federal e Estadual, a entidade:  ADR – Agência de Desenvolvimento 
Regional de Joinville, foi extinta, conforme publicado no Diário Oficial do Estado de Santa 
Catarina nº 20.938, de 21 de janeiro de 2019, sendo assim uma vaga disponível, então foi 
apresentada uma segunda correspondência recebida da Defesa Civil Estadual, solicitando 
assento junto ao Comitê, que se enquadraria neste segmento que tem uma vaga disponível, o 
Sr. Presidente, questionou aos presentes sobre a proposta da Defesa Civil Estadual, ocupar a 
vaga disponibilizada pela extinção da ADR – Joinville, posto em votação, foi aprovada de forma 
unânime a ocupação da vaga pela Defesa Civil Estadual como entidade membro do Comitê. 2) 
Assuntos Gerais:  o Sr. José Mário Gomes Ribeiro, apresentou o Calendário de Atividades do 
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Comitê para o ano de 2020, que será encaminhado aos presentes por e-mail. O Sr. Presidente 
ainda colocou aos presentes que em 05 de novembro de 2019, será realizado o Seminário de 
Educação Ambiental, que ainda será enviado convite e convida todos à participar. Sem que mais 
ninguém fizesse uso da palavra, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue 
lavrada a presente ata. 
 

                                                                                    Joinville, 13 de setembro de 2019 
 
 
 
 
 
 

150 José Mário Gomes Ribeiro Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
151 Presidente Secretária Executiva 

 


